

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
MIÉRCOLES 08 DE ABRIL DE 2020**

Ocho columnas



**CCE convoca a plan alternativo ante pandemia**

Llama a IP a un acuerdo nacional para cuidar el empleo y salarios



**Sigue México ruta de Italia y España**

Advierten colapso en el sistema de salud por Covid-19



**Van grandes empresas al rescate de Mipymes**

Empresarios de NL. Intentan convencer a AMLO de apoyar la economía

**EL ECONOMISTA**

**Sector privado ara por su cuenta apoyos a pymes en el país**

Agilizarán pagos a proveedores y adelantarán compras



**AMLO: Slim, Larrea y Baillères apoyan mi plan reactivador**

“No me pidieron, me ofrecieron cooperación ante la pandemia”



**OPS: se duplicaron contagios y muertes en una semana en AL**

Pandemia. Johnson & Johnson anuncia que tendrá lista una vacuna en enero de 201 y México estará en primera fila; prevé la OIT “catastrófico” recorte de unos 195 millones de plazas



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

**Estudiantes de medicina, sin armas ante Covid-19**

Al menos tres mil internos están expuestos al virus



**Sube el maíz: presión al precio de la tortilla**

Un aumento inesperado de 25% pone de cabeza el mercado de ese insumo fundamental

## **La Razón**

### **Encarrilan AMLO e IP sus planes ante crisis... por rutas separadas**

El Presidente convoca a gabinete; El CCE, a acuerdo nacional

## **El Sol de México**

### **CCE: Organícense para revocación de mandato**

Carlos Salazar rompe con López Obrador

## **unomásuno**

### **Habrà “quien es quien” de partidos políticos**

Renunciarán a 50 por ciento de sus prerrogativas: AMLO



## **Dantesco**

Perecen dos menores de edad durante incendio en la central de abasto; hay once personas lesionadas, entre ellas dos bomberos

## **OVACIONES**

### **Arma IP plan por empleo y os salarios**

Videoconferencia de 4 mil empresarios

## **DIARIO ContraRéplica**

### **“Plan de AML, bienintencionado pero insuficiente”**

El Presidente de la Asociación de Bancos de México señalo que López Obrador quiere apoyar a los de menos recursos, pero se está hablando de muy poco dinero

## Panorama Nacional

### **Slim, Baillères y Larrea están de acuerdo con el rescate económico: AMLO** (La Jornada, Néstor Jiménez y Alfonso Urrutia, p. web).

Los empresarios Carlos Slim, Alberto Baillères y Germán Larrea están de acuerdo con el plan de rescate económico del gobierno federal de recuperación económica y ofrecieron cooperación para atender los efectos de la pandemia de Covid-19, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. No me pidieron, me ofrecieron ayuda, agregó al relatar la videoconferencia que realizó con los tres empresarios.

Además, tras insistir a los partidos políticos del país su llamado a donar 50 por ciento de los recursos que el erario les entrega para atender la pandemia, indicó que detallará en sus conferencias de prensa qué institutos contribuyen, ya sea en efectivo o en especie. Tras las nuevas reuniones con empresarios, luego de que líderes empresariales calificaron de insuficiente el plan de rescate anunciado el domingo pasado, el Presidente aseguró ayer durante su conferencia de prensa matutina que no hay ruptura con la iniciativa privada y, al contrario, actúan de manera responsable.

Al referirse a los reclamos de un dirigente empresarial quien expresó que el plan de reactivación económica de su gobierno sólo se está ocupando de los pobres, respondió con una frase del papa Francisco difundida en Twitter: Seremos juzgados según nuestra relación con los pobres.

Si bien la referencia podría generar polémica, agregó, respeta todas las religiones o a quienes no practican alguna, y afirmó que dicho pensamiento es similar a lo que expresaba José Martí o José María Morelos y Pavón.

En tanto que, al relatar la videoconferencia con Slim, Baillères y Larrea, insistió en que mantuvieron una actitud de colaboración y apoyo.

(<https://www.jornada.com.mx/2020/04/08/politica/011n1pol>)

### **OIT: se perderán 195 millones de empleos** (La Jornada, Agencias, p. web).

Ginebra. Unos 195 millones de empleos de tiempo completo se podrían perder sólo en el segundo trimestre debido al impacto de la pandemia, por el cierre de fábricas y empresas a nivel mundial, advirtió ayer la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Se prevé que la crisis del Covid-19 elimine 6.7 por ciento de las horas laborables en todo el mundo en el segundo trimestre de 2020, equivalente a 195 millones de trabajadores de tiempo completo, señaló un comunicado de la OIT.

Más de cuatro de cada cinco personas de la fuerza laboral mundial ya se ven afectadas por los confinamientos totales o parciales, y es elevado el riesgo de que el desempleo para fin de este año sea mucho más significativo que lo proyectado previamente, que estimaba una pérdida de 25 millones de puestos laborales.

Se esperan las mayores pérdidas en países de ingresos medios y altos, unos 100 millones de empleos de tiempo completo, lo que sobrepasa el impacto de la crisis financiera de 2008. Los sectores de hotelería, servicios de alimentación, ventas minoristas, reparaciones, manufacturas, bienes raíces, negocios y artes encabezarán la lista de los devastados por la actual crisis ante la pandemia.

Ex líderes mundiales, altos ejecutivos y científicos instaron al grupo de las 20 naciones más industrializadas del mundo (G-20) a aprobar un fondo de emergencia de 8 mil millones de dólares para acelerar la búsqueda de una vacuna, cura y tratamiento para la enfermedad y evitar una segunda ola del brote del coronavirus.

Entre los 165 firmantes están Ban Ki-moon, ex secretario general de Naciones Unidas; 92 ex presidentes y ex primeros ministros; los primeros ministros de Etiopía y Bangladesh; el presidente de Sierra Leona; el filántropo George Soros; Mary Robinson, ex presidenta de Irlanda, quien preside The Elders, y Graça Machel, la vicepresidenta del grupo.

(<https://www.jornada.com.mx/2020/04/08/politica/006n1pol>)

### **CCE pide que se organicen para revocación de mandato de AMLO (El Sol de México, Juan Luis Ramos, p. web).**

Carlos Salazar, el representante del sector privado, convocó a los empresarios a canalizar su inconformidad ante la falta de apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador por la vía democrática y esperar a la revocación de mandato en 2022.

“Dentro de un año y pico tendremos la posibilidad, porque así la estableció nuestro Congreso, de hacer una revisión democrática, un rechazo de mandato. Ahí es el momento. Si alguien cree que esa es la forma, por favor organícense”, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en una videoconferencia que reunió a más de cuatro mil empresarios.

“¿Crees que hemos llegado al punto de decirle a AMLO corrige o te vas?”, fue la pregunta de uno del asistente y que leyó Carlos Salazar.

“Parece que no entendemos la democracia que tenemos. Por más comunicados que puedan lanzar de que se vaya, el señor (Andrés Manuel López Obrador) tiene el apoyo que le dio esta estructura democrática (...) Ya sucedió, no somos los primeros que estamos pidiendo que se vaya (...) pero democráticamente nos vamos a tener que esperar. Esto es una catarsis, sin duda, y si ese es el resultado que todos queremos unámonos, nomás que tenemos que tener a 30 millones de mexicanos detrás de nosotros”, respondió.

El gobierno federal, reiteró, le cerró las puertas al empresariado con sus propuestas para apoyar la economía y salvaguardar los empleos durante la crisis sanitaria.

Recordó que el jueves pasado asistió a una comida en Palacio Nacional para presentarle al Presidente un plan de apoyo para las micro, pequeñas y medianas empresas, que incluía, entre otras medidas, diferir el pago de impuestos y de contribuciones a la seguridad social de compañías en sectores críticos como la aviación, hotelería y restaurantes.

No se pidió una condonación de impuestos, pero el gobierno rechazó el plan argumentando que va a recaudar más y que las compañías tendrán que pagar sus contribuciones, dijo Salazar.

“Se le dijo al Presidente que, si hubiera que escoger entre pagar esas contribuciones o pagar a los trabajadores, todo mundo iba a escoger pagar a los trabajadores”, recordó Carlos Salazar.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/cce-pide-que-se-organicen-para-revocacion-de-mandato-de-amlo-por-inaccion-ante-covid-19-5071333.html>

### **Con Cuba, lazos de amistad: SRE (La Jornada, Angélica Enciso, p. web).**

Con el propósito de hacer frente al Covid-19, México mantiene colaboración con varios países, entre ellos Cuba, que ayer envió un grupo de especialistas, quienes no prestarán servicios médicos a la población, sino que harán recomendaciones al gobierno federal en materia de política pública, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

En la agenda de cooperación internacional, encabezada por la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo, en materia de salud el país tiene programas con distintas naciones para atender diferentes situaciones, como la pandemia de Covid-19.

Para este caso han requerido distintos tipos de cooperación con China, que hace una semana envió insumos y anoche llegó otro cargamento adquirido por México.

Otros países a los que se ha solicitado colaboración son Estados Unidos, Corea del Sur, Francia, Dinamarca, Canadá y Suiza, informó la SRE.

Precisó que los especialistas cubanos compartirán las prácticas de ese país para atender la crisis del coronavirus SARS Cov-2.

La visita de estos expertos cubanos representa una muestra de la amistad histórica que tiene México con Cuba, precisó la SRE.

<https://www.jornada.com.mx/2020/04/08/politica/002n3pol>

### **Misionero de Paz llega a México con 900 mil mascarillas y 800 mil guantes** (La Jornada, Carolina Gómez Mena, p. web).

Anoche, a las 21:04 horas, llegó a México procedente Shanghai, China, el primer vuelo cargado con más de 10 toneladas de guantes de exploración y mascarillas KN95, insumos adquiridos por el gobierno de México con el propósito de proteger al personal médico que atenderá a las personas enfermas en el país en el contexto de la pandemia de Covid-19.

Los productos que llegaron al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en el vuelo AMX 9835, en el Boeing 787 de Aeroméxico, bautizado Misionero de Paz, consisten en mil 184 cajas con 10.1 toneladas de insumos: 800 mil guantes y 900 mil mascarillas.

Se trata del primer bloque de equipo de protección para el personal de salud, que será distribuido esta semana entre diversas instituciones del sector federal y en todos los estados de la República.

Por instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, la compra del equipo médico fue realizada por el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), dependencia que efectuó las gestiones ante el gobierno de la República Popular China con la finalidad de establecer un puente aéreo para su envío a México.

Anoche no se reveló a cuánto ascendió el monto de la adquisición, pero se dijo que habrá más compras de diversos insumos que se requieran para enfrentar la pandemia, de acuerdo con la demanda.

(<https://www.jornada.com.mx/2020/04/08/politica/002n1pol>)

### **Lista selección de materiales educativos para secundaria: SEP** (El Sol de México, Rafael Ramírez, p. web).

La Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG) de la Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció que terminó la selección de materiales educativos para educación secundaria, correspondiente al ciclo escolar 2020-2021, la cual fue realizada por los propios profesores a través de una plataforma en línea y, en la que se incluyeron libros en braille y formato macrotipo.

Tras realizar una reunión virtual para conocer los resultados del proceso de selección de libros, el secretario de Educación, Esteban Moctezuma Barragán, aseguró que fueron los propios docentes del nivel secundaria quienes seleccionaron los títulos con los que habrán de trabajar en el próximo ciclo escolar.

La secretaria explicó que el proceso de consulta y propuesta de los libros, se realizó en el periodo del 17 de marzo al 3 de abril y, en él, la CONALITEG registró más de 130 mil participantes en su plataforma electrónica, por lo que dispuso de un chat en vivo para atender las dudas de los docentes respecto a su uso, y facilitar el conocimiento de los distintos libros de texto.

Asimismo, reiteró que los profesores con base en su experiencia y las necesidades de sus alumnos, junto con la valoración de los contenidos de los planes de estudio y objetivos que plantea la Nueva Escuela Mexicana fue que decidieron los libros y como parte de este ejercicio, se documentó la participación de las y los maestros de las distintas entidades del país en este proceso.

(<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/lista-seleccion-de-materiales-educativos-para-secundaria-sep-5072690.html>)

### **Detallan protocolo para obras privadas durante contingencia** (El Sol de México, Cecilia Nava, p. web).

La Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México dio a conocer en la Gaceta Oficial el protocolo para la suspensión de actividades en las obras privadas que se encuentran en proceso de construcción derivado de la contingencia sanitaria por el virus Covid-19 donde los obligan a garantizar la seguridad del proyecto.

En la capital del país sólo se permite que los trabajos públicos, es decir los que están bajo la Secretaría de Obras o las alcaldías pueden seguir, sin embargo, para las obras particulares se ha especificado que no pueden laborar, aunque deben notificar que el proyecto pausado no representa un riesgo de cualquier índole.

"El propietario o poseedor de la obra en construcción que suspenda actividades por la contingencia sanitaria derivada del virus deberá obtener el dictamen técnico de estabilidad o de seguridad estructural elaborado por el Director Responsable de Obra en el que se haga constar el estado en que se encuentra la obra al momento de la suspensión", especifica el documento.

Como informó este diario la semana pasada, el líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Armando Díaz Infante Chapa, indicó que el detener la obra privada representa que 275 mil dejen de trabajar en la Ciudad de México.

Asimismo, las obras particulares deberán terminar las medidas de mitigación.

(<https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/detallan-protocolo-para-obras-privadas-durante-contingencia-5074531.html>)

### **Piden líderes políticos al G-20 fondo para vacuna (El Financiero, Redacción, p. web).**

Diversos exlíderes mundiales y otras personalidades instaron a las 20 naciones más industrializadas del mundo a aprobar un fondo de emergencia de 8 mil millones de dólares para acelerar la búsqueda de una vacuna, cura y tratamiento para el COVID-19 y evitar una segunda ola de la pandemia del coronavirus.

En una carta abierta a los gobiernos del Grupo de los 20 (G-20), los líderes, ministros, altos ejecutivos y científicos también pidieron 35 mil millones de dólares para apoyar a los países con un sistema de salud precario y poblaciones especialmente vulnerables, y al menos 150 mil millones para que puedan combatir la crisis médica y económica.

Además, instaron a la comunidad internacional a renunciar al pago de deudas de los países más pobres, incluyendo a África.

El documento demandó una acción coordinada "en los próximos días, para abordar las crecientes crisis de salud y económica por el COVID-19".

En el comunicado de la cumbre de líderes del G-20, celebrada el 26 de marzo, reconoció la gravedad y la urgencia de la crisis, según los firmantes, pero "ahora requerimos medidas específicas y urgentes que puedan ser acordadas con velocidad y a escala planetaria".

Entre los firmantes está el exsecretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon; 92 expresidentes y exprimer ministros; los primeros ministros de Etiopía y Bangladesh; el presidente de Sierra Leona; George Soros, y la expresidenta de Irlanda, Mary Robinson.

(<https://elfinanciero.com.mx/mundo/piden-lideres-politicos-al-g-20-fondo-para-vacuna>)

## **Procuraduría Agraria**

### **Aplicar los Derechos Humanos en el campo, pide Rafael Minor Molina (Gob.mx, Redacción, p. web).**

Martes 07 abril 2020

El Subprocurador General Agrario, **José Rafael Minor Molina**, durante el curso "Derechos Humanos de las y los Sujetos Agrarios", comentó que, de conformidad con la Reforma Constitucional de Derechos Humanos, realizada en 2011, procurar la vigencia y la observancia de los derechos humanos en favor de nuestros representados, "es una obligación como autoridad".

El funcionario subrayó que la gran responsabilidad que conlleva, particularmente para los visitadores y los abogados agrarios, es actualizar, reforzar y tener clara su relación cotidiana y servicio directo con las familias rurales, "cuáles son esos derechos humanos que siempre hay que estar protegiendo en nuestro desempeño institucional".

A lo largo de esta jornada de capacitación, que se llevó a cabo en la Sala EVA, el subdirector de Asuntos Agrarios de la Dirección General Jurídica y de Representación Agraria (DGJyRA), Enrique Alfonso Ortiz Alarcón, en su carácter de instructor del curso, abordó una amplia temática que comprendió, entre otros aspectos, las características y clasificación de los derechos humanos en su respectiva generación; normas, directrices, amparos y jurisprudencias dictadas en la materia por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Asimismo, abundó acerca de los principios que mandata la Corte interamericana de los derechos humanos; los protocolos de la Consulta previa, libre e informada a las comunidades y pueblos indígenas, conforme al Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), así como a respetar su cultura, usos, costumbres, tradiciones y disfrute racional de los recursos naturales en sus territorios.

(<https://www.gob.mx/pa/articulos/aplicar-los-derechos-humanos-en-el-campo-pide-rafael-minor-molina?idiom=es>)

### **Campeños de Puebla en riesgo por Covid-19 y gripe porcina alerta: CNPA-MN (La Prensa, Redacción, p. web).**

Martes 07 abril 2020

Ciudad de México. - Aunado al impacto infeccioso que el COVID-19 tiene en México tanto en zonas urbanas como rurales, ejidatarios de los estados de Puebla y Veracruz están expuestos a contraer gripe porcina derivado de la expansión irregular de las Granjas Carroll de México (GCM), la cual cría y comercializa ganado porcino en pie y lo sacrifica para procesarlo sin las debidas medidas de seguridad e higiene que pone en riesgo de salud a más de 50 mil personas, denunció Jesús Gutiérrez Valencia, vocero de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional.

Además, acusó a la Conagua, Semarnat, **Procuraduría Agraria**; al gobernador Miguel Barbosa Huerta y los presidentes municipales de Puebla de validar la compra-venta de tierras ejidales fraudulenta en agravio de los verdaderos poseedores.

El vocero de la CNPA MN, Jesús Gutiérrez Valencia, denunció la anterior y alertó que mediante el hostigamiento y amenazas la compañía porcícola está comprando hectáreas ejidales sin consenso de asambleas ejidales con el fin de acaparar un total de 200 hectáreas en la Sierra Norte de Puebla donde proyecta instalar naves industriales para el sacrificio de 10 mil cabezas por día sin importar la contaminación que a mantos freáticos ocasiona, erosión de tierra productiva, desabasto de agua y contaminación de medio ambiente por gases dañinos.

Por lo anterior, la CNPA MN respaldó al Movimiento para la Defensa del Agua y la Tierra (MODAT) en su denuncia contra que la empresa Granjas Carroll de México S. A de C. V. (GCM) quien ha realizado compra ilegal de tierras a siete ejidatarios del ejido Guadalupe Victoria municipio de Cuyoaco, estado de Puebla acumulando un total de 25 de 200 hectáreas que busca abarcar.

Para evitar el avance de esta compra irregular así como del crecimiento de actos de corrupción por parte de las autoridades estatales y municipales, la CNPA MN anunció que los más de 43 ejidatarios poseedores de la 458 hectáreas, desde 1943, en el ejido Guadalupe Victoria ya trabajan en la solicitud de nulidad de compra-venta de 25 hectáreas así como en los juicios de amparos a presentar ante el Poder Judicial de la Federación por violaciones a los derechos a la salud, a un ambiente sano y por el derecho al agua, precisó Augusto César Sandino Abogado defensor de la CNPA MN.

(<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/campeños-de-puebla-en-riesgo-por-covid-19-y-gripe-porcina-alerta-cnpa-mn-5071277.html>)

**Información también disponible en:**

- **CNPA-MN denuncia riesgos a ejidatarios; Granjas Carroll niega acusaciones (MVS Noticias, Juan Carlos Alarcón, p. web).**

Martes 07 abril 2020

Además del riesgo de contagio por la pandemia por COVID-19, ejidatarios de los estados de Puebla y Veracruz están expuestos a la gripe porcina derivado de la expansión irregular de las Granjas Carroll de México (GCM), las cuales crían y comercializan ganado porcino en pie y lo sacrifican para procesarlo sin las debidas medidas de seguridad e higiene.

Jesús Gutiérrez Valencia, vocero de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional, denunció que esta situación pone en riesgo la salud de más de 50 mil personas.

Sostuvo que la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Secretaría del Medio Ambiente (Semarnat), **Procuraduría Agraria**, así como al gobernador de Puebla, Miguel Barbosa y a los presidentes municipales de Puebla, de validar la compra-venta fraudulenta de tierras ejidales en agravio de los verdaderos poseedores. Gutiérrez Valencia, alertó que mediante el hostigamiento y amenazas la compañía porcícola está comprando hectáreas ejidales sin consenso de asambleas ejidales con el fin de acaparar un total de 200 hectáreas en la Sierra Norte de Puebla donde proyecta instalar naves industriales para el sacrificio de 10 mil cabezas por día.

Esto, sin importar la contaminación que a mantos freáticos ocasiona, erosión de tierra productiva, desabasto de agua y contaminación de medio ambiente por gases dañinos. Por lo anterior, la CNPA MN respaldó al Movimiento para la Defensa del Agua y la Tierra (MODAT) en su denuncia contra que la empresa Granjas Carroll de México (GCM) al señalar que ha realizado compra ilegal de tierras a siete pobladores del ejido Guadalupe Victoria municipio de Cuyoaco, estado de Puebla acumulando un total de 25 de 200 hectáreas que pretende abarcar.

La CNPA MN anunció que los más de 43 ejidatarios poseedores de la 458 hectáreas, desde 1943, en el ejido Guadalupe Victoria ya trabajan en la solicitud de nulidad de compra-venta de 25 hectáreas así como en los juicios de amparo por violaciones a los derechos a la salud, a un ambiente sano y por el derecho al agua, precisó Augusto César Sandino Abogado defensor de la CNPA MN.

<https://mvsnoticias.com/noticias/estados/cnpa-mn-denuncia-riesgos-a-ejidatarios-granjas-carroll-niega-acusaciones/>

### - **Campesinos de Puebla en riesgo por COVID-19 y gripe porcina, ALERTA CNPA-MN** (Maya Comunicación, Redacción p. web).

Ciudad de México. - Aunado al impacto infeccioso que el COVID-19 tiene en México tanto en zonas urbanas como rurales, ejidatarios de los estados de Puebla y Veracruz están expuestos a contraer gripe porcina derivado de la expansión irregular de las Granjas Carroll de México (GCM), la cual cría y comercializa ganado porcino en pie y lo sacrifica para procesarlo sin las debidas medidas de seguridad e higiene que pone en riesgo de salud a más de 50 mil personas, denunció Jesús Gutiérrez Valencia, vocero de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional.

Además, acusó a la Conagua, Semarnat, **Procuraduría Agraria**; al gobernador Miguel Barbosa Huerta y los presidentes municipales de Puebla de validar la compra-venta de tierras ejidales fraudulenta en agravio de los verdaderos poseedores.

El vocero de CNPA-MN, Jesús Gutiérrez Valencia, denunció la anterior y alertó que mediante el hostigamiento y amenazas la compañía porcícola está comprando hectáreas ejidales sin consenso de asambleas ejidales con el fin de acaparar un total de 200 hectáreas en la Sierra Norte de Puebla donde proyecta instalar naves industriales para el sacrificio de 10 mil cabezas por día sin importar la contaminación que a mantos freáticos ocasiona, erosión de tierra productiva, desabasto de agua y contaminación de medio ambiente por gases dañinos.

Por lo anterior, la CNPA-MN respaldó al Movimiento para la Defensa del Agua y la Tierra (MODAT) en su denuncia contra que la empresa Granjas Carroll de México S. A de C. V. (GCM) quien ha realizado compra ilegal de tierras a siete ejidatarios del ejido Guadalupe Victoria municipio de Cuyoaco, estado de Puebla acumulando un total de 25 de 200 hectáreas que busca abarcar.

Para evitar el avance de esta compra irregular así como del crecimiento de actos de corrupción por parte de las autoridades estatales y municipales, la CNPA-MN anunció que los más de 43 ejidatarios poseedores de la 458 hectáreas, desde 1943, en el ejido Guadalupe Victoria ya trabajan en la solicitud de nulidad de compra-venta de 25 hectáreas así como en los juicios de amparos a presentar ante el Poder Judicial de la Federación por violaciones a los derechos a la salud, a un ambiente sano y por el derecho al agua, precisó Augusto César Sandino Abogado defensor de la CNPA-MN. <http://www.mayacomunicacion.com.mx/campesinos-de-puebla-en-riesgo-por-covid-19-y-gripe-porcina-alerta-cnpa-mn/>

- **Campesinos de Puebla en riesgo por Covid-19 y gripe porcina alerta CNPA-MN** (Info Rural, Redacción, p. web).

Martes 07 abril 2020

Aunado al impacto infeccioso que el COVID-19 tiene en México tanto en zonas urbanas como rurales, ejidatarios de los estados de Puebla y Veracruz están expuestos a contraer gripe porcina derivado de la expansión irregular de las Granjas Carroll de México (GCM), la cual cría y comercializa ganado porcino en pie y lo sacrifica para procesarlo sin las debidas medidas de seguridad e higiene que pone en riesgo de salud a más de 50 mil personas, denunció Jesús Gutiérrez Valencia, vocero de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional.

Además, acusó a la Conagua, Semarnat, **Procuraduría Agraria**; al gobernador Miguel Barbosa Huerta y los presidentes municipales de Puebla de validar la compra-venta de tierras ejidales fraudulenta en agravio de los verdaderos poseedores.

El vocero de la CNPA MN, Jesús Gutiérrez Valencia, denunció la anterior y alertó que mediante el hostigamiento y amenazas la compañía porcícola está comprando hectáreas ejidales sin consenso de asambleas ejidales con el fin de acaparar un total de 200 hectáreas en la Sierra Norte de Puebla donde proyecta instalar naves industriales para el sacrificio de 10 mil cabezas por día sin importar la contaminación que a mantos freáticos ocasiona, erosión de tierra productiva, desabasto de agua y contaminación de medio ambiente por gases dañinos.

Por lo anterior, la CNPA MN respaldó al Movimiento para la Defensa del Agua y la Tierra (MODAT) en su denuncia contra que la empresa Granjas Carroll de México S. A de C. V. (GCM) quien ha realizado compra ilegal de tierras a siete ejidatarios del ejido Guadalupe Victoria municipio de Cuyoaco, estado de Puebla acumulando un total de 25 de 200 hectáreas que busca abarcar.

Para evitar el avance de esta compra irregular así como del crecimiento de actos de corrupción por parte de las autoridades estatales y municipales, la CNPA MN anunció que los más de 43 ejidatarios poseedores de la 458 hectáreas, desde 1943, en el ejido Guadalupe Victoria ya trabajan en la solicitud de nulidad de compra-venta de 25 hectáreas así como en los juicios de amparos a presentar ante el Poder Judicial de la Federación por violaciones a los derechos a la salud, a un ambiente sano y por el derecho al agua, precisó Augusto César Sandino Abogado defensor de la CNPA MN. <https://www.inforural.com.mx/campesinos-de-puebla-en-riesgo-por-covid-19-y-gripe-porcina-alerta-cnpa-mn/>

**[Para consultar fechas atrás >>>](#)**

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria [dgcs@pa.gob.mx](mailto:dgcs@pa.gob.mx)